

The "One New Men"

La vision d'une "nouvelle humanité"

extrait du livre *Le secret de l'olivier* de Johannes Fichtenbauer, archidiacre et Directeur européen de TJCI

Le point central de l'œuvre de TJCI est la vision de la lettre aux Ephésiens de l'unité entre les Juifs et les Gentils. Cette unité est l'exigence d'une nouvelle humanité. Le péché a apporté une division dans les relations humaines. Cette division de l'humanité dans la séparation entre le peuple élu et les peuples païens se concrétise à nouveau par rapport à l'histoire du salut. Par la victoire du Messie sur le péché, ce mur de séparation est détruit. La réconciliation entre les Juifs et les fidèles des peuples païens, fondée par le Christ, permet de restaurer une nouvelle humanité en un seul processus.

Cette réconciliation de l'humanité est donc liée non seulement au sacrifice de la Croix et à la résurrection du Christ, mais également à l'effusion du même Esprit-Saint sur les chercheurs de Dieu parmi les Juifs et les Gentils. La guérison substantielle de l'humanité ne commence que par l'unité des deux dans le Saint-Esprit.

Quelque chose de fondamentalement nouveau est arrivé par le Messie. Il est la tête du corps. Mais le corps est une seule église (Col 1,18) de Juifs et de Gentils. Le Christ a créé une nouvelle réalité avec cette église qui, bien qu'enracinée dans Israël de la Première Alliance, continue cette alliance d'une manière radicalement nouvelle (Jer 31,31-34, Ez 36,25-28).

Par conséquent, tous ceux qui appartiennent à cette nouvelle réalité doivent rompre avec leur ancienne "habitude". Ceci s'applique aux formes et aux habitudes gentiles-chrétiennes, qui doivent céder le pas à la nouvelle unité. Mais cela s'applique également aux Juifs lorsqu'ils se tournent vers le Messie. Ce n'est pas une continuité ininterrompue de la vie juive passée. C'est la vie juive à la lumière d'un nouveau départ dans la lumière du Messie. C'est seulement ainsi que les disciples juifs de Yeshua sont ouverts à ce que l'Esprit de Dieu fait parmi les nations des Gentils. Les deux côtés sont radicalement contestés. Quelque chose de moins radical ne suffirait jamais à l'acte du salut du Messie.

Dans le même corps, il y a deux identités différentes. C'est une unité dans le maintien de la diversité. Il ne peut jamais et ne doit jamais être une appropriation de chrétiens païens par les juifs, mais pas l'inverse non plus. Les croyants des Juifs ne sont pas non plus avalés par les fidèles des païens, pas plus que les croyants des nations ne sont reçus par une fausse judaïsation d'Israël.

Et pourtant, cette unité de l'église des Juifs et des Gentils est encore imparfaite. Elle attend la reconstitution des rameaux d'oliviers déchirés, ceux d'Israël qui n'ont pas encore reconnu Jésus comme étant leur Messie. Ce n'est que lorsque le voile de la cécité aura été enlevé que l'Israël converti d'une part et les fidèles des peuples païens de l'autre représenteront ensemble la figure parfaite de l'olivier. Ce n'est qu'alors que l'on peut réellement parler de «nouvel Israël» lorsque le «retour au pays» de tout Israël est achevé.

Cette attente n'est cependant pas passive! La réunification finale avec Israël sera promue de la manière la plus efficace si le schisme ancien est surmonté. Cette guérison de la fission initiale doit réussir dans la réalité. Au fur et à mesure que les Juifs Messianiques s'ouvrent au mystère sacramentel de l'Église dans toute son ampleur et que l'Église devient existentiellement impliquée dans le "mystère d'Israël", son durcissement cédera de plus en plus. C'est une condition préalable importante pour que l'Église redevienne crédible aux yeux des Juifs afin que tout Israël puisse dire son "oui" au transpercé (Sach 12,10).

Satan connaît cette clé de la nouvelle histoire de la rédemption. Depuis le début de l'histoire du salut, l'ennemi de Dieu a tout fait pour séparer Israël des nations d'une manière impie. Un mur de séparation insurmontable devrait empêcher cette réconciliation salutaire. Cela continua alors que Satan faisait tout son possible dans l'histoire de l'Église pour briser l'unité timide entre les Juifs et les Gentils après la Pentecôte.

Pour l'avenir aussi, plus longtemps l'ennemi de Dieu pourra retenir cette unité, plus les églises païennes-chrétiennes resteront séparées de leur partenaire juif, plus longtemps Satan n'aura plus besoin de craindre le pouvoir de la croix. tout-à-fait la victoire sur le mal sur Golgotha a été remportée. tout-à-fait cette victoire a été scellée dans la résurrection. Mais la pleine moisson de ce salut de l'histoire ne peut être obtenue que si l'unité des chrétiens juifs et non juifs, en tant que fondement de cette humanité rachetée, devient une réalité. C'est un mensonge que l'Église gentile-chrétienne peut atteindre l'objectif de l'histoire du salut, même sans cette restauration de l'église de la circoncision. Maintenir la séparation des deux côtés est la stratégie ultime du mal.

Quel aveuglement de l'église de ne l'avoir pas vu si clairement. Pour que les églises comprennent enfin ce principe, il faut une intercession décisive et dévouée de nombreuses personnes. Cet aveuglement est finalement le résultat de l'arrogance et de l'auto-exaltation pécheuse de l'Église au cours de la théologie du remplacement. Non seulement le plan de salut de Dieu a été mal compris, mais il a été littéralement contrevenu. Le rejet théorique de la théologie de remplacement, comme cela a heureusement été fait dans de nombreuses églises au cours des 70 dernières années, ne suffit pas à lui seul. Pour vaincre l'aveuglement du cœur, il faut une vision encore plus large, une humilité encore plus grande, un sentiment de culpabilité, y compris l'extermination de la partie juive de l'Église. Même si la majorité des croyants dans les églises chrétiennes ne comprennent pas encore cela, un groupe important d'intercesseurs doit ouvrir la voie à cette réalisation et faire progresser le repentir correspondant.

Une cécité similaire se retrouve avec un raisonnement quelque peu différent chez les Juifs messianiques. Beaucoup ne veulent rien avoir à faire avec les chrétiens, et encore moins

Association ,Toward Jerusalem Council II – CH' www.tjcii.ch

Coordination:
Sekretariat:
Postfinance:

Markus Neurohr, Saumackerstr 89, 8048 Zürich, 076 413 56 55, mneurohr@swissonline.ch
Brigitta Feller, Wihaldenstr. 7, 8340 Hinwil, 044 934 13 34, info@tjcii.ch
PC-Konto TJCI-CH: 30 – 513897-6; IBAN CH37 0900 0000 3051 3897 6



avec les représentants de ces églises historiques qui sont historiquement décédées aux Juifs. Souvent, dans les cercles juifs messianiques, le terme église est réduit à tout ce qui est hostile et étranger au judaïsme. Le déni de la communion, qu'il s'agisse d'aveuglement, d'orgueil blessé ou de haine vindicative, agit pareillement, dans tous les cas. L'unité de la partie juive et de la partie gentile-chrétienne de l'Église, essentielle au progrès de l'histoire du salut, est ainsi entravée par un manque de pardon et de réconciliation.

L'appel aux églises

Qu'est-ce que les églises chrétiennes païennes peuvent contribuer à ce chemin de la réconciliation?

En 2005, TJCII a lancé une campagne. Les différents responsables d'église devraient être encouragés à examiner sérieusement le phénomène des Juifs messianiques et à en tirer des conclusions claires en cas d'évaluation positive. La campagne s'intitulait "Un cri pour les églises". Sept principes importants ont été promus, qui devraient être confirmés par les dirigeants de l'église par des décisions théologiques concrètes et des actions politiques de l'église.

LES SEPT AFFIRMATIONS

En accord avec le principe établi dès l'origine lors du concile de Jérusalem des Actes, chapitre 15, par rapport au respect de la diversité dans le Corps du Christ à propos de l'identité respective des Juifs et des gentils, nous faisons les déclarations suivantes:

1 – Nous affirmons que Dieu a fait choix d'Israël de façon irrévocable et qu'il n'a pas encore terminé son œuvre avec le peuple juif quant au salut et au rôle d'Israël comme bénédiction pour les nations.

2 – Nous affirmons que les Juifs qui se mettent à croire au Messie, Jésus, sont appelés à garder leur identité juive et à vivre comme faisant partie de leur peuple, selon des façons en cohérence avec la nouvelle alliance.

3 – Nous affirmons que la formation des congrégations juives messianiques est une façon significative et effective d'exprimer l'identité collective juive (en Jésus) et un moyen de témoigner de Jésus devant la communauté juive. Nous soutenons également les groupements juifs qui font partie des Eglises quand ils sont engagés vis à vis de la vie et de l'identité juives.

4 – Nous affirmons notre volonté, en tant que corps ecclésial, de construire des ponts vers la communauté juive messianique ; de lui tendre la main fraternellement et de prier pour leur croissance et leur vitalité. Nous agissons ainsi même si la pression se faisait sentir de la part de la

communauté juive locale ou nationale.

5 – Nous affirmons notre volonté de partager nos ressources avec les congrégations juives messianiques, les organisations missionnaires et les instituts de formation théologique pour leur donner la force de réaliser le but que Dieu leur a donné.

6 – Nous affirmons notre volonté d'élever la voix dans nos propres structures ecclésiales et sphères d'influence contre toute forme d'antisémitisme, de théologie de substitution et d'enseignement qui empêche l'expression de l'identité juive en Jésus.

7 – Enfin, nous affirmons que Dieu sera glorifié quand, côte à côte, Juifs et gentils pourront laisser organiquement se développer leur vie en Jésus dans le respect de leurs identités respectives. C'est ainsi que le Royaume des cieux adviendra et que la vision d'« un seul homme nouveau » d'Ephésiens 2 sera pleinement reçue comme faisant partie de la bénédiction originelle d'Abraham pour les nations.

Comprendre le secret de l'olivier

Déjà Paul voit, bien avant la théologie du remplacement, le danger de fierté des chrétiens païens. Il prévient. Il le fait par le biais de l'image déjà mentionnée de l'olivier: Romains 11: 16-24. Nous, chrétiens gentils, n'avons une position historique sur le salut que dans la mesure où nous sommes greffés sur l'olivier d'Israël. L'Église ne remplace pas Israël, mais l'inverse est que nous, chrétiens des Gentils, sommes greffés aux promesses d'Israël. Et nous restons ces "branches d'olivier greffées" (Romains 11:16). Nous faisons partie du peuple de Dieu en étant liés à Israël comme à une sorte de "Commonwealth". Ce lien complet avec l'héritage d'Israël n'est rendu possible que par la partie messianique juive de l'Église. Sans «l'Église de la circoncision», la partie gentil-chrétienne de l'Église perd finalement son fondement dans l'histoire du salut. Car la racine nous porte, et nous ne la portons pas (Rom 11:18). Nous devons en prendre note, que cela nous plaise ou non, les Juifs Messianiques sont notre destin!

